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國立嘉義大學農學院 106學年度第 4次院務會議暨全院教職員座談會紀錄 

時 間：107年 4月 17日（星期二）中午 12時 10分 

地 點：農園館三樓大視聽教室 

主 席：艾群校長、黃光亮院長 記錄：呂美娟 

   出席人員：劉榮義副校長、鄭夙珍主任、胡文騏主任(張幸蕙組長代)、古國隆

教務長、陳明聰學務長(蔡銘燦組長代)、洪滉祐總務長、林翰謙研

發長、徐善德副院長、侯新龍主任、沈榮壽主任、林金樹主任、李

安勝主任(張義雄老師代)、林炳宏主任、吳希天主任、江彥政主任、

郭章信主任、黃文理主任、莊愷瑋委員、蔡智賢委員、廖宇賡委員、

蔡佺廷委員、周榮吉委員(請假)、王文德委員、陳本源委員、蔡文

錫委員、洪進雄委員、張文興委員、林瑞進委員、黃健瑞委員、江

一蘆委員、連塗發場長、周蘭嗣執行長、侯金日主任、黃武雄教官 

列席人員：廖成康老師、許育嘉老師、詹國靖老師、郭濰如老師、吳治達老師、

夏滄琪老師、朱政德老師、李世豪老師、趙清賢老師、陳國隆老師、

張岳隆老師、、林志鴻老師、林明瑩老師、林永佶秘書、溫英煌技

士、莊畫婷技士、蘇碧華技士、潘靜茹專案人員、潘建齊組員、葉

芳珓小姐、蕭怡茹心理師、侯燕雪專案人員、黃雅珍專案人員、李

宜樺助理、 

 

壹、院長致詞：介紹本院各單位主管、本院現況及 106成果簡報(略) 

 

貳、校長致詞：農學院是本校很重要的一個學院，本次會議之目的，除請各位

提供改善學校的建議或對校務有不了解的地方，能當面溝通。更希望能組

成有關青年農民創業、智慧農業或農村再造、活化在地產業的特色研究團

隊，為學校再創佳績。 

 

參、問題或建議： 

提 案一    

提案人：連塗發場長 

    事由：動物試驗場是近 40年的老舊建築及設備，內部員工相當努力，倍極

辛苦，每年營收 2千多萬，並繳交管理費 10% (200萬以上)給學校，

希望學校能從繳交之 10%中提撥一些百分比，回饋給動物試驗場改善

環境、設備或供員工獎勵金用。 

    張幸蕙組長：工作酬勞獎勵金若無牴觸法令是可行的，將本建議帶回研究。 
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             校長：本校 104 年之前老師的計畫結餘款，先扣 30%給學校後，計畫主持

人可繼續使用且無年限之限制：104 年(含) 不扣計畫結餘款但 3

年內要用完。今年擬改採從結餘款先扣 15%後無使用年限限制，且

其中 5%回饋給教師所屬學系，以增加財源。 

 

 提 案二    

 提案人：動物科學系林炳宏主任 

     事由：動物試驗場的建築及廢水處理設備老舊，狀況連連，需經常維護，

建請學校撥經費更新改善。 

     張幸蕙組長：108 年預算已送教育部審議，請於今年底前申請 109 年 500

萬元以上重大設備需求，俾編列預算更新教學設備。 

     校長：教學實驗設備更新及與環保有關之設備，政府會優先考量，本校已

有好幾個獲通過申請案例。 

     院長：每年學校要編列概算時，均會會各單位，但幾乎都不提出，所以這

是我們自己內部問題，以後請接到通知一定要寫計畫申請。另外，

外部資源也是一樣，沒有自己寫計畫哪有機會拿到經費。 

 

提 案三    

 提案人：森林暨自然資源學系林金樹主任 

     事由：本系社口林場林先生退休，暫先申請校統籌款聘林先生為臨時工，

代為管理林場。本林場佔地 100 多公頃，龐大財產無專人管理，螢

火蟲季人潮洶湧，造成環境髒亂，尤其是廁所。最近珍貴的相思樹

被盜伐甚為可惜，請學校盡速移撥 1位正式工友專門管理。 

     校長：社口林場內的墳墓無法搬遷，道路無法拓寬，不容易活化。建議(一)

朝林下經濟活化開發，向農委會申請計畫補助。(二)將林場與當地

居民經濟作物連結，帶動當地產業。 

     院長：請與總務處協商，以校內現有男性工友調整。 

      廖宇賡老師：林先生答應每月 15天到林場當臨時工，至多幫忙到農曆年，

以長期經營觀點，建議學校針對工友做全盤調整。 

     洪總務長：應急方式就是外聘。 

      林金樹主任：申請林務局計畫內編人事費很難，幾乎全被刪除。混林農或

混農林，要先整林砍樹、種板栗要有種苗，這些都要有專人

去做，需要學校的支持。 

       校長：可利用螢火蟲季人潮販賣學校產品，思考如何生財。 

       

 提 案四    
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提案人：植物醫學系郭章信主任 

     事由：本系的教師於教學與 KPI表現優異，今年 8月碩士班即將成立，但教

師及學生的空間嚴重不足。誠摯希望有一棟屬於植醫系的系館。現生

農系使用之玻璃屋二樓動物房原規劃給我們系使用，但要我們負責

200多萬元的搬遷費。109年編列預算是否能優先列入考量。 

      院長：規劃成立植物醫學系時，李前校長原規劃把現在的國際學園做為植物

醫學系使用。邱前校長就任後重新規劃把國際處搬到現在的國際學

園，從生物農業科技學系撥一部分空間給植物醫學系成立使用，相當

克難。 

      吳希天主任：本系申請兩次校統籌款前後獲得 200 多萬元成立動物房，主

要是培育及繁殖基因轉殖的動物，故不適合搬至生科院的動

物房。目前並無適合的地點可移置，亦無搬遷的經費來源。

若學校能提供適當的場地及全部搬遷經費，本系全力配合。   

      校長：建議植醫系寫計畫向動植物防檢局申請動物房經費補助新建系館。 

      院長：感謝校長及行政單位一級主管蒞院指導，本院各單位的發展尚請各

位多多協助幫忙。 

 

散   會：下午 1時 35分 


